



Una idea para valorizar el café

No cabe duda que las comiciones de exportación y venta de café en el exterior son fatales para el productor. El beneficiador o exportador nuestro, y el comprador en el exterior especulan. Los derechos aduanales y consulares de exportación, aquí y los de importación en el extranjero, son ineludibles. Queda reducido el precio del café hasta hacerse casi imposible su producción. De aquí que muchos hayan preferido abandonar sus fincas con graves perjuicios de la economía nacional. Urge, pues, una medida salvadora que tienda a evitar las especulaciones que hacen los mediadores para valorizar nuestro grano.

Ya tenemos el precedente del Brasil que cambió parte de su café por trigo a una nación amiga. Hace poco la colonia china de Puntarenas, con instrucciones de algunas casas exportadoras, ofrecían artículos de la república celeste a cambio de nuestro café. Costa Rica no puede, como es natural, cambiar su grano de oro por un solo artículo como lo ha hecho el Brasil, pero en cambio importa toda clase de artículos tales como harinas, comestibles, sedas, maquinarias, géneros etc., que computados durante 30 días dan una semana fabulosa. El día que nuestro gobierno, en virtud de una ley que lo autorizara, obligue a todos los importadores a hacer sus pedidos por su medio, muy bien podría, no solo efectuar su control sino establecer el monto, por cada artículo que se importe, con la especificación del país al cual corresponde cada uno de los pedidos.

Determinado esto dato, nuestro gobierno ya puede proceder a hacer propuesta de compra a las naciones exportadoras de cada uno de sus artículos a cambio de nuestro café. Un negocio de gobierno a gobierno, da de mano con las especulaciones y las comiciones; mejora el precio del café en beneficio del productor, y los comerciantes harían su importación a un tipo fijo de cambio.

De esta manera, los dineros de los comerciantes servirían para pagar a los productores el café entregado y pagado con mercaderías en el exterior. Con un plan así, la oficina del Control de Cambios no tendría escollos para satisfacer las demandas de oro que se le hicieran para otros objetivos.

Si el gobierno no es buen administrador como se ha asentado siempre, podría ensayarse con un Banco Nacional de Café; institución que vendría a llenar muchas necesidades y sería de grandes proyecciones para la restauración de la economía del país. Si el ensayo fracasa, la intención fue buena y siempre queda en pie.

Alb. Córdoba Zeledón

Tomado de (La Prensa Libre).

Sin tiempo para comentar este artículo lo reproducimos porque lo estimamos de suma importancia en momentos en que se debate la cuestión cafetalera en beneficio del productor en pequeño que es y sigue siendo el tributario del exportador y de toda clase de especulaciones en el extranjero para su venta. Es incuestionable que mientras los productores no se unan y carezcan de un cuerpo directivo que trabaje durante menteen esta capital con todos los sectores del país, hasta lograr instituir el Banco Nacional del Café, única salvación de nuestra economía nacional. Un frente único es determinante en todas nuestras cuestiones.

Ya llegaron los famosos y conocidos polvos

“Besos de Novia”
Pidálos en todas partes

CENTRO AMERICA

La Aviación y la Carretera

Internacional

No queremos seguir cargando con la odiosa tarea de la censura, pero tampoco nos es posible dejar pasar sin un comentario de nuestra parte, ciertos hechos que por su propia condición y por el momento en los vemos venir desarrollando debemos tenerlos como de importancia suprema para la vida de la nación.

Los pueblos todos, del mundo, dejan ver una tendencia marcadísima hacia la reforma en su vida social. En Europa, en Asia y hasta en América vemos como se inician evoluciones de orden político en las que se aprecian el ansia de los pueblos por un cambio de vida y de gobierno. El conservatismo que nos rige ya por siglos, está amenazada por todas partes; la reforma se impone y es necesario irse preparando para que esa reforma nos llegue a nosotros con la fuerza de las cosas organizadas.

Los países del Istmo Centroamericano, mejor dicho las mismas naciones que formaron la federación de Centro América, se hallan en este momento a las puertas mismas de volver sobre aquella idea tan tristemente malograda. Todos los esfuerzos y

hasta sacrificios hechos desde Morazan para acá por la formación de la República Centroamericana, se han estrellado contra los grandes intereses políticos creados y especialmente contra la pequeñez de todas las naciones del istmo, contra esa pequeñez que debió ser la causa de la unión y que ha sido la valla imponderable que ha mantenido la separación. Al referirnos a la pequeñez de estas naciones lo hacemos en el sentido de la pobreza, pues si la riqueza agrícola, industrial, minera, etc., etc., de estas naciones las hubiera colocado en el delicado campo de las grandes competencias internacionales, ya hubieran comprendido la necesidad de pesar mucho ante el mundo; además la riqueza los hubiera unido, facilitándoles los medios de acercamiento; pero pobres, sin grandes intereses en la vida de las grandes naciones y sin recursos para hacerse buenas carreteras o mantener servicios de cobotaje entre todas, casi sin visitarse entre sus hijas, la desunión era la condición forzada de Centro América.

Hoy las cosas son muy distintas; ya de una a otra de los dos capitales más alejadas es cuestión de horas; las líneas de servicios aéreos son las redes que mejor unen a los pueblos; Centro América hoy se halla unida estrecha-

mente en comunicaciones por los servicios de la Panair, ya se siente el acercamiento y pronto lo veremos significar mucho en la vida política de estas naciones; cuando se tome un avión por la mañana para ese mismo día pronunciar un discurso político en San Salvador o en Guatemala o viceversa, nosotros preguntaríamos si estamos o no en vísperas de la Gran Federación Centroamericana. Además ya tenemos al ser una realidad la carretera internacional, estaremos unidos también por tierra en forma rápida y segura; nos habremos dado cuenta de lo que eso significará en la vida comercial e industrial de estos países.

Hay el otro aspecto de la representación ante el mundo; en San Salvador se acaban de unir los cónsules de los países centroamericanos para entenderse y hacer presentaciones ante el gobierno inglés por el impuesto del café; la unión hace la fuerza y el comercio, las industrias, la agricultura, todo cuanto se relacione con la propia vida de los pueblos demandarán esa unión en no taadado día, ya que en la vida de las naciones 25 años no son un día.

LO QUE NO DEBES HACER

Nunca pretenda que su marido tenga los mismos gustos suyos, y las mismas opiniones. El tiene tanto derecho a pensar a su manera, como usted.

No quiera ser el Oráculo de la familia. No hay en el mundo nada tan atormentador, como vivir con una mujer perfecta que todo lo sabe.

Sepa condescender graciosamente. Es un arte como otro cualquiera, y sus recompensas son grandes.

No le saque en cara a su marido lo que otras mujeres más ricas poseen. Si está usted loca por correr en automóvil, ha debido casarse con un millonario, para empezar...

Nunca corrija a su marido delante de la gente, no importa la magnitud del error, cometido por él. Es igualmente una incorrección, y suscitara inevitablemente el odio del esposo.

Cultive el sentido del humor. Hay muchas cosas en el matrimonio de las que debemos reír o llorar, y la habilidad de ver al lado cómico de la vida doméstica,

aleja a los matrimonios de las Cortes del divorcio.

No sea «agua-fiesta», oponiendo siempre un millón de objeciones a todos los proyectos que el marido sugiere para divertirse un poco.

Trate de ser el camarada de su esposo, de manera que cuando el fuego de la pasión se extinga, le quede el calor y el fuego lento de una amistad sincera, y al contrario de muchas parejas, tengan algo siempre en común.

Aprenda a ser una buena cocinera, y una ama de casa económica e inteligente. Esa es tanto su obligación como es la del marido ganar el dinero para sostener el hogar.

Nunca olvide que un hombre necesita cariño tanto como un niño dulce. Nieguéle dulzuras en casa, y es seguro que se irá a buscarlas a la tienda próxima.

No olvide el hecho de que su marido no es todo lo que su fantasía de niña imaginó. Un hombre perfecto ¿qué necesitaría de usted?

Intentará otra vez rescatar las barras de Oro del "Mérida"

Norfolk, Virginia, Oct. 16 — El capitán Harry L. Bowdoin, comandante de la expedición que trata de salvar, a 60 millas de los cabos de Virginia, el tesoro evaluado en \$4 000,000 allí hundido con el vapor "Mérida", se ha visto obligado a despedir a tripulación entera del "Salvar" a causa de las disensiones entre ella surgidas.

Bowdoin manifiesta que el Salvor se hará de nuevo a la mar a fines de semana con nuevo capitán, nuevo segundo de a bordo y nuevo equipaje, y estará de regreso con el tesoro antes de terminar el mes actual.

Indica irónicamente el capitán que la tripulación despedida quería deshacerse de él y quedarse ella sola con el tesoro.

7.000 siete mil colones

se necesitan con garantía hipotecaria de 10. grado. Informes apartado 1341.

La política lo revuelve todo

La inauguración del obelisco y el trecho asfáltico del paseo de Colón, llevada a cabo el 12 del corriente, nos sugiere algunos comentarios. Todos están acordados con nosotros en que, esa fiesta celebrada el día de la raza, organizada por la municipalidad actual ha tenido como única finalidad, la política. La fecha próxima de las elecciones municipales, los discursos interesados y las placas conmemorativas, no deja lugar a equívocos. Lo lamentable es que se haya aprovechado en esta ocasión la concurrencia del cuerpo diplomático y consular, funcionarios públicos y escuelas nacionales para representar una farsa en beneficio de conocidos intereses políticos. Para esa inauguración quedaban muchos domingos y días feriados. Porqué entonces revolver las cosas?

En la municipalidad actual hay algunas personas que son nuestros amigos para quienes tenemos en vez de un reproche, frases de estimación y simpatía, y hubiéramos querido en su beneficio, que esa inauguración fuera

hecha en un acto sencillo en el cual se le dijera a cada vecino cuanto había ahorrado, por cada vara de asfalto, con la intervención municipal en la obra, siendo ésta superior en calidad a las otras. Esto es lo único que importa hoy a nuestro vecindario, acostumbrado a tributar con creces las complacencias y dilapidaciones, originados de compromisos de la *politiquería* criolla.

Esta inauguración en combinación con la fiesta de la raza nos recuerda las fiestas de minerva de Guatemala en tiempos de Estrada Cabrera que tenían por objeto rendirle pleitesía al gobierno del sátrapa, con estandartes y placas conmemorativas. En Costa Rica, como en otros países, debiera darse una ley por la cual se prohiban las placas de esa índole, sobre todo aquellas en que figuren nombres de personas que aún sobreviven. La historia nos enseña que los grandes hombres del mundo, no han podido ver su apoteosis, sin embargo los nuestros la ven a cada paso.

Admirables hojalateros

En nuestra tierra de utopía se ha legislado bastante: todo es prohibido y sin embargo todo puede hacerse. La cuestión es saberlo hacer. Tenemos una junta de «Control de Cambios», que de nada sirve porque según ellos, la ley obliga a los exportadores a movilizar sus depósitos en el exterior, pero como la ley no determina como debe procederse, nada pueden hacer. Mientras tanto la junta devenga sus altos sueldos y el comercio no consigue giros para llenar sus compromisos. Así poco más o menos ocurre con nuestra junta nacional de electricidad. Hace mucho tiempo viene discutiendo las tarifas crecidas del *trust*, y no se llega a

ningún acuerdo porque a la compañía le conviene darle largas a todo. Mientras tanto el vecindario pobre y abatido por la mala situación, sigue tributando a la compañía extranjera una tarifa caprichosa y temeraria. Además, sabemos que uno de los contratos que tuvo el *trust*, ya caducó. A la fecha ignoramos si la compañía renovará su contrato. Lo único que podemos asegurar es que la compañía eléctrica sigue aprovechándose de sus ventajas y que el país nada recibe en cambio. No cabe duda que somos admirables hojalateros. Todo lo sabemos y todo lo ignoramos. Todo se deja para mañana y cuando se llega al punto se contesta: ojalá.

Fume RADIO (Hecho para que le guste)

Colchones a 25 céntimos en la Ebanistería BUJAN

50 varas al Norte de El Pato Cojo

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el

Ulcerol

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen.—Teléf. 3835

Laboratorio de análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus.
Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc.
Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

CARLOS ROBLES Q.

Ofrece a Ud. su Taller de
TAPICERIA DE MUEBLES

Así mismo que Decoración de Cortinajes y los mejores Colchones de Resorte, Clín, Balsa, Paja y todo lo concerniente al ramo.

Veinte años de práctica constante es la Mejor Recomendación que me acredita y la reconocida satisfacción de toda la sociedad josefina.

Como norma: **Honradez y cumplimiento**

Frente a la Clínica Hernández.

GUANO DEL PERU

El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene:

ácido nítrico, ácido fosfórico y potaza.

Pídalo al Almacén de Rómulo Artavia

Teléfono 3058 — Apartado 653

Carne inmortal

Yo le tengo horror a la muerte
mas a veces cuando pienso
que bajo la tierra he de volverme
abono de raíces,
savia que subirá por tallo frescos,
árbol alto que acaso centuplique
mi mermada estatura,
me digo: cuerpo mío,
tú eres immortal.

Y con fruición me tocó
los muslos y los senos,
el cabel'lo y la espalda,
pensando: ¿Palpo acaso
el ramaje de un cedro,
las pajuelas de un nido,
la tierra de algún surco
tibio como de carne femenina?
y extasiada, murmuró:
Cuerpo mío, ¡estás hecho
de sustancia immortal!

La sed

Tu beso fué en mis labios
de un dulzor refrescante,
sensación de agua viva y moras negras
me dió tu boca amante.

Cansada me acosté sobre los pastos
con tu brazo tendido por apoyo,
y me cayó tu beso entre mis labios,
como un fruto maduro entre la selva
a un labrado guijarro del arroyo.
Tengo sed otra vez, amado mío
¡Dame tu beso fresco
tal como una piedrezuela del río!

Juana de Ibarborou.

Hechos históricos

En 1857, encontrándose de Presidente del Perú el general don Ramón Castilla, ocurrió el siguiente episodio:

El general Castilla se retiraba de la casa de Gobierno a la suya particular a las 6 p. m. y lo hacía a caballo.

Tenía en esa época sesenta y pico años de edad.

Una tarde, al llegar al patio de su casa, y en el momento de bajar del caballo, un coronel, robusto de cuerpo, llamado Morales, se precipitó sobre el presidente puñal en mano. La rabia con que acometió el coronel era tal, que al tratar de dar la puñalada empujó con la mano izquierda al general Castilla, cayendo éste al suelo malogrando el golpe el agresor.

Morales fué en el asegurado por los soldados de la guardia y

otros jefes.

Castilla gritó desde el suelo, viendo que lo iban a matar: no lo toquen!

Se levantó enseguida, sacudió su levita y dijo al coronel que estaba rodeado de espadas y bayonetas:

—Venge Ud. acá.

Se le llevó a su escritorio, le hizo sentar, y luego paseándose le interrogó:

—¿Qué motivo a podido inducir a un coronel de la Nación a convertirse en asesino?

Es de advertir que Morales estaba dado de baja por revolucionario. Su contestación fué:

El hambre. Hace tres días que mi familia no enciende el fuego en la cocina.

Castilla se detuvo y miro de firme al hombre. Vió en su semblante la verdad.

Resultaba que este coronel no

Prefiera siempre
donde le dañ mercancía barata, fresca y buena pesa. Economiza y al mismo tiempo tiene la ventaja de obtener el timbre *La Feria* y constante renovación de mercaderías, pues así lo exigen las ventas diarias.

Todo eso lo consigue en la Pulpería de

RUBEN PORTILLA
Teléfono 2322

Lo que no debes hacer

Nunca exageres.

Nunca reveles un secreto.

Nunca prometas lo que no has de cumplir.

Nunca hables mucho de tus propios hechos

Nunca dejes de ser puntual a la hora señalada.

Nunca dejes de dar una contestación política a una pregunta atenta.

Nunca interrogues a un criado o a un niño acerca de asuntos de familia.

Nunca leas las cartas que encuentres dirigidas a otro. Nunca llares la atención hacia las imperfecciones de algún presente.

Nunca refieras que has hecho algún regalo o algún favor.

Nunca te asocies con malas compañías. Busca una buena, o ninguna.

Nunca te fijes en la cicatriz, deformidad o defecto de alguno presente.

Nunca llares la atención de nadie tocándole. Hablale.

Nunca contestes en sociedad alguna pregunta alguna que le haya hecho o otro.

Nunca prestes a otro lo que te han prestado a tí, a no ser que tengas facultad

Nunca pases por en medio de dos personas que estan platicando.

Nunca demuestres mucha familiaridad con un nuevo conocido.

Lea EL CENSOR

UN AMOR...

De un gests brusco, René Ver-lín le dió vuelta al botón de la puerta y entró al cuarto de Julia, su mujer. Con la boca crispada, los ojos duros, separados por los pliegues de las cejas, inspeccionó la pieza mirando agudamente en todas direcciones. U rictus de acre satisfacción torció su cara.

Al ruido de su entrada, la esposa, sentada delante de su escritorio, trató de ocultar, con prisa poco hábil, las cartas que tenía entre sus manos. Sobre el lecho una valija de cuero amarillo a medio llenar, se entreabría.

René preguntó burlescamente:

—No me esperabas, no? No es esta la hora habitual de mi regreso... Pero lo se todo, lo oyes, todo!... Te he hecho seguir, esperar... Día por día, hora por hora; he sabido tus citas con Andrés Darras tu amante!...

—René, te juro, gritó Julia aterrada.

—No jures nada, porque mentirías. Me engañas con mi mejor amigo. Es cosa normal, no es cierto? Y de tal manera banal!...

Pero no he dicho mi última palabra, sabes?...

Sonreía él; atrozmente, con los labios vueltos como un encarnizado, y temblando de espantosa ira contenida, prosiguió:

Primero que todo dame esos papeles.

Y como su mujer ensayara un gesto negativo, se arrojó sobre ella, torció sus débiles puños, le arrancó las ojás arrugadas y con calma espantosa, se puso a leerlas.

Inmóvil, lívida, con las pupilas fijadas, Julia esperaba. Sentía que todo estaba perdido y su pobre corazón saltaba entre su pecho.

Al fin René, levantó la cabeza. Una especie de terrible deleite en que irradiaba su dolor, enrojecía sus sienes. Con voz blanda, comprobó:

—¡Perfectamente! Sólo ignoraba un detalle: que dentro de una hora tu debías dejar esta casa para siempre y huírte con Andrés. ¡Una hora! No había tiempo que perder!... Y luego Italia, Venecia, una nueva vida, besos desconocidos... ¡Ah!... ¡Ah!...

Bajo el sarcasmo, Julia revivía su bello romance cerca de Andrés. Ciertamente René no la había hecho desgraciada, pero le faltaba esa dulzura, esa nobleza de alma, sobre todo, que poseía el otro en tan alto grado, que embriagaba a la mujer tierna, demasiado sensible, bastante abandonada a si misma por las múltiples ocupaciones y quizás incomprendidas.

Después de haber vacilado largo tiempo arrullada por las pala-

bras y las caricias del amante, consintió en partir con él. Todo estaba listo; el saco de viaje al alcance de la mano. Algunos instantes más aún... y el sueño dorado se hubiese realizado!... Y en cambio, repentinamente, el derrumbamiento, la ruina sin fin de toda esperanza, despedazada al caer en un abismo de horror... Allí está el marido de pie, amenazador. Lo sabía todo! ¿Qué va a hacer? La misma angustia que ma las lágrimas al borde de sus párpados... Julia siente estallar su pensamiento... Ahora, René habla. Las palabras llegan a los oídos de la desgraciada como debilitadas, amortiguadas, sin significado.

—No me queda más que tener una suprema explicación con tu... bello amigo, para vengarme. Estoy decidido a todo, hasta matar, si se me ensolenta!...

Su mano palpaba en el bolsillo del pantalón, en donde asomaba la culata de un arma. Se calló un instante, después continuó:

—Solamente exijo que estés tu presente. Cualquiera cosa que suceda entre Andrés y yo, es necesario que tu lo sepas.

¡Entonces quizás comprenderás toda tu infamia y el mal que me has hecho!

—René, te lo suplico, balbuceó Julia, no me pidas que te acompañe!...

—Sí! En el minuto preciso en que tú debías... reunirte a él, llegaremos ambos... ¿Qué dices de ese broma? ¿Es magnífica, no te parece?... ¡Qué cara la que va a poner!...

La exaltación ganaba al justiciero. Con tono más ronco, más duro, concluyó:

—Pero no te perderé de vista. No trates de escaparte, ni de prevenirlo... Porque entonces será a tí a quien aniquilaré como a un perro!

Anonadada, sintiendo todo esfuerzo, toda súplica vana, Julia no resistió más. Su cerebro herido demasiado bruscamente, zozobra en los límites de la locura. El marido se paseó un momento por el cuarto, estalló en una risa feroz ante el saco en adelante inútil, murmuró algunas frases oscuras, luego, decidiéndose repentinamente, gritó solo una palabra:

—¡Vamos!

Sus dedos se incrustaron en las manos de su mujer y la arrastró, mudo, cruel sin piedad. Llamó un auto y le dió al chofer la dirección de la casa de Andrés, instalándola adentro con su presa inerte, verdugo de un cuerpo cuya alma se le escapaba:

La carrera fué breve. Ambos bajaro del coche; René arrojó un billete y con la carne martirizada por el apretón de un puño formidable, la infiel pasó la puerta que tan frecuentemente, furtiva y radiante atravesara.

La portera estaba ausente. La suprema esperanza de ser vista, reconocida y así quizá salvar aún al culpable, gracias al teléfono privado, desaparecía ante los ojos de Julia, aterrada.

Desde ese momento se abandonó. Con el corazón palpitante y el pensamiento crucificado, subió, como un autómatas, los tres pisos para llegar al apartamento. René estaba bien informado. Se detuvo delante de la puerta, apretando siempre a su mujer hasta hacerla gritar y tocó. El timbre, agudo, resonó en el interior, pero nadie respondió. Una segunda tentativa no tuvo mejor éxito. Entonces el marido se cargo sobre la batiente que ninguna cerradura complicada defendía y con un empujón con el hombro la hizo saltar.

Como una tromba se precipitó adentro arrastrando a Julia petrificada de terror. No se oía ningún ruido. El corredor y la primera pieza estaban solas.

Extendido entre un charco de sangre que empapaba el tapiz, con la mano aún crispada por el acero ahumado de un revólver que brillaba débilmente, Andrés Darras estaba muerto.

Cerca de él había un papel en que se destacaban algunas palabras borroneadas. René se apoderó de él y descifró:

Julia: He reflexionado y no quiero ofrecerte un amor inquieto y deshonoroso. Mientras tenga un soplo de vida continuaré adorándote. Más tarde, cuando la fiebre de la pasión hubiese pasado, tú me guardarías rencor. Tal vez hubieras llegado a odiarme. Es mejor que yo desaparezca. ¡Perdóname!

Julia lanzó un alarido de bestia herida, y como una suplicada se abatió sobre las rodillas!... Y el silencio sobre ellos cayó como un sudario.

Lentamente René se descubrió y permaneció largo rato inmóvil. Luego sus miradas, como agrandadas por algo inmenso, erraron del cuerpo extendido a la mujer que sollozaba desesperada.

—Y muy bajo, muy suavemente, el marido pronunció:

—Julia, tal vez eres tú quien tenía razón. Con su muerte, este hombre ha probado que te amaba más que yo!...

Albert de Teneuille.

José P. Zapata

ENCUADERNACION

Se hacen los trabajos más finos y más baratos

Llame al Teléfono 3971 y será atendido inmediatamente

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Directorio Profesional

Medicos y Cirujanos

Dr. M. Paez (Parque Morazán). Teléfono 3035.

Dr. Rafael Calderón Muñoz. Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia Tel. hab. 3200, ofi. 2812.

Dr. J. Tellini, hab. 2341 ofi. 4064. Dr. Benjamín Hernández, hab. 2039 Clinica 2420.

Dr. Alfonso Acosta Guzman hab. 3585 ofi. 3160

Dr. Rafael A. Grillo, hab. 3862 ofi. 3141.

Dr. Luciano Baeche, hab. 2832 ofi. 2455.

Dr. Raúl Blanco C. hab. 4207 ofi. 4208.

Dr. Auiceto Montero, hab. 2832 ofi. 2881.

Dr. Alejandro Montero Sagura, hab. 2969.

Dr. Oscar Pacheco hab. 2724 ofi. 2565.

Dr. Antonio A. Facio, hab. 2618

ofi. 2243.

Dr. Ricardo Moreno Oñas, hab. 2834 ofi. 3023.

Dr. Julio C. Ovares, hab. 3574 ofi. 3064.

Dr. José María Perata, hab. y ofi. 2270.

Dr. Antonio Peña (Chavarría), hab. 2466 ofi. 3239.

Dr. Roberto Quesada, hab. 2822 ofi. 2821.

Dr. Amancio Saénz, hab. 2997 ofi. 2531.

Dr. Nilo Villalobos, hab. y ofi. 4175.

Dr. Jorge Vega, hab. 4183 ofi. 4245.

Dr. Federico Zumbado hab. 2109 ofi. 2331.

Dr. Jorge Montes de Oca, hab. 2740 ofi. 2950.

Roberto Chacón Paut, hab. rural 27 ofi. 3023.

Dr. Angel Chacón Chacón hab. y ofi. 2313.

SAN JOSE DRY CLEANING

Teléfono 3904

Taller a vapor. — 50 vs. al Sur del (Monte Nacional de Piedad)

Sastrería "Universal"

De Ramiro Hernández & Hnos.

Su traje será confeccionado en este taller a perfección y con magníficas telas inglesas para garantizar a nuestra distinguida clientela.

Esquina N. O. del Parque Central

Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKERS ó DEEFOUR Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana «Sin Coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE FICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina de Dr. Facio,

San José

Cambio de frente de "EL CENSOR"

Este semanario, escrito por todas las clases sociales, consciente de la función que le tocaba desempeñar en el medio ambiente, ha venido haciendo incapié en todos aquellos procedimientos torcidos de los diferentes sectores de la vía administrativa. He aquí, porque nuestro periódico se llama «EL CENSOR», y el motivo que ha tenido el público para dispensarle acogida.

Colocado ya en este plano nuestra hoja periódica, queremos

dignificar y mejorar su condición. Para el logro de esta tarea no es sólo asentando la verdad en todas las cosas sino la forma ecuanime y bien escrita, la que ha de salvarlo de la censura de los lectores exigentes que quieren nutrir su espíritu con las letras. De aquí, que estemos en arreglos con algunos intelectuales para que nuestro periódico no venga en zaga, en cultura, a los demás periódicos del país.

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS F. CULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director: CARLOS MORA POVEDA

Teléfonos:

Administración y

Dirección 3131

Número suelto..... ₡ 0.10

Número atrasado, 0.20

No se devuelven originales

ADMINISTRACIÓN:

150 V. al sur del Colegio de Señoritas

Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50

Circula los Lunes

Suscríbase a EL CENSOR

BAZAR INFANTIL

Situado en la calle del Pacífico entre (El Mar y las Olas).

A precios sumamente bajos se ofrece al público artículos para niños, señoras y caballeros: Gran surtido en medias, sweater, pañuelos, encajes de todas clases, adornos etc. Por encargo se confeccionan canastas para Bebés a gusto del cliente, a precios económicos. — Se reciben toda clase de costuras.

Se atienden por correo ordenes de Provincias — Apartado 1067.

JARDINERIA CENTRAL

El 1o. y 2 de Noviembre encontrara Ud. coronas, anclas, cruces, liras y toda clase de adornos florales donde Octavio Loaiza esquina frente al templo la So'edad -- Teléfono 2233

Juegos de sala

admirablemente bellos de MIMBRE en cualquier estilo los encontrará donde JOSE AYALA unico fabricante.

Del Acorazado de España 50 vs. al oeste, calle del Cementerio.

Ordene su Calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

a Waldemar Walmar

Sentimos mucho no haber insertado sus apreciaciones críticas en este número por estar ya expuestas en nuestro editorial.

LA DIRECCION

JABON MOONLIGHT

de coco y limón, especial para el baño No debe faltar en el hogar pídale en todas las pulperías Cura la Caspa



Suscríbase a el Censor.

LA LUZ de Tobías Vargas C.

Tienda de ropa hecha con casimires ingleses Artículos para señoras y caballeros, y un magnífico surtido en calzado para todas las edades. 50 varas al norte de la Botica oriental.

Zapatería la Costarricense

Calzado especial para señoras y caballeros Estilos nuevos y variados precios de situación. Del mercado de Plaza Viquez 50 varas al Norte.

De Panamá

Panamá, 10.— El sorteo verificado hoy dió el siguiente resultado:

5860..... \$ 20,000
8996..... 6,000
8519..... 3,000

Dos llantas para motocicleta

No. 3.85 x 20 aro 20

Informes sastrería América Central frente a la Metropolitana

La Agencia Comercial de Manuel G. Escalante Frente al Departamento de Paquetes Postales. Se atienden solicitudes de compra y venta de propiedades.

Apartado 1252 Teléfono 2303.

Vida Social

Enfermos:

Petris de Orlich esposa de don Francisco Orlich, se encuentra enserma, según noticias recibidas Austria.

=Don Secundario Vicente se encuentra delicado de salud, que mejore pronto son nuestros mayores deseos.

=Doña Ramoncita Iglesias de León se halla un tanto indispueta de salud.

=También doña Irma Gallegos de Field, continúa enferma. =Sigue delicada después de la operación que le fué practicada en la Clínica de Grillo doña Rosa Lizano de Coronado.

Ya se encuentra fuera de peligro de la operación que le fué practicada en Puntarenas a Don Enrique Esquivel Sáenz Nos alegramos sinceramente.

Viajeros

Ya se encuentra en esta, Don Macedonio Esquivel después de pasar unos días en Puntarenas donde lo llevó la inesperada gravedad de su hermano don Enrique Esquivel S.

Para Limón partió ayer don Eduardo Estrada Granados.

Procedentes de puntarenas se encuentran en esta, de paseo don Adolfo París, don Juan Sanchez M, don Remigio Carrara don Fernando Alfaro y don Carlos Berahona.

Salieron para Sin Ramón don Porfirio Morera, don Gonzálo Zayas Bazan, don Alfredo Romani y don Juan Rafael Ortíz

BODA

Se ha fijado para el 24 del corriente a las 4 de la tarde la boda de don Ramon Loria Montenegro y la virtuosa señorita Margarita Brealey Aguilar.

Mil felicidades deseamos a tan distinguida pareja.

No se fie de imitaciones

aunque lo engrisen con negro humo o lo aumenten con regalis, o con sustancias miel, no hay más que un *Sal Sol* el que fabrica don Adolfo de Lemos su inventor, fabricados con drogas purísimas, importadas directamente del exterior por lo que no puede tener consecuencias sus animales con el tiempo. Exija *Sal Sol* cuando le doren la píldora.

UNA CITARA

con magnífico estuche vende el taller de

PRADA E HIJOS

Apartado 1341.

Baile suspendido por la Policia

Antenoche en un salón particular en el barrio Keith se celebraba un baile de contribución; parece que sin el permiso que nuestras leyes de policia exigen a los ciudadanos para divertirse honestamente; permiso que no hemos todabia sabido cuando ni a quienes se les exige, pero que algunas veces resulta un delito contra todos los cánones del orden policiaco.

El dueño de casa, sin que mediara desorden ni escándalo alguno, fué requerido por la policia para que suspendiera el baile, este ofreció obtener el debido permiso pero la policia estaba apuradísima y no le dió el tiempo necesario, procediendo en forma violenta, cutacha en mano a echar la gente a la calle, sin dar-

ler tiempo ni a los jóvenes ni a las señoritas y señoras siquiera para recoger sus prendas de la guardarropia.

Este procedimiento estuvo a punto de provocarse un serio incidente. Por cierto que un joven que protestó a pedrada limpia contra la policia fué seguido por los dos policias del procedimiento, el 314 y compañero, hasta las 125 varas del salón donde estos dos buenos celadores del orden resolvieron aplicar la ley china de que alguien debe ser castigado, aunque no sea el culpable, y se llevaron a otro joven que conversaba en la puerta de una casa con una señorita. Gracias a que el cuerpo de guardia hubo un poco de comprensión y aceptaron las explicaciones del joven detenido siendo puesto en libertad.

Necrológicas

Con profunda pena recordamos que en el día de hoy se cumple el tercer aniversario de la muerte de la apreciable señora doña Lastenia Poveda de Hernández, acaecida en la ciudad de Cartago.

Fuó la señora Poveda de Hernández un dechado de virtudes y siempre se distinguió por su vida ejemplar.

Nosotros la recordamos con cariño y en este día hacemos presente nuestro afecto a su esposo don Valerio Hernández C., a sus hijos don Rubén y doña Teresa Valle de Hernández, don José Joaquín y doña Elena Cordero de Hernández, señorita Luz María y don Francisco Hernández Poveda.

El sábado último llegaron al regazo materno los despojos mortales de doña Ester Madrigal de Fournier, a las diez horas salió el cortejo funebre para el Cementerio General con un lujoso acompañamiento.

Renovamos nuestro pesar a las familias, Fournier Quirós, Madrigal, Castellón, Van Huffel y especialmente a su esposo el Dr. don Eduardo Fournier.

El sábado proximo pasado mu-

rió doña Chepita Cháves de Blanco, su entierro tuvo lugar a las 10 horas con un lujoso acompañamiento, muy merecido por sus bondades y el aprecio de que gozaba.

EL CENSOR da el pésame muy sentido a su esposo don Alberto M. Blanco y su hijo don Gonzalo Blanco, y demás familia.

El viernes próximo pasado dejó de existir don Ramon Salguero Granados despues de larga y penosa enfermedad.

Damos el pésame más sentido a sus hijos: Elías, Francisco y Silvia Salguero Morales.

Dña María Rojas v. de Jiménez

Esta honorable matrona, tronco de un hogar en el que siempre resplandeció la nobleza y la cultura, tuvimos la pena de verla camino a la eterna morada. Falleció el 6 de los corrientes a la edad de 68 años dejando el recuerdo de sus virtudes y de su alto espíritu materno que ha ser ahora lenitivo para sus hijos Alberto y Jovita de Jiménez, Fernando y Virginia de Jiménez, Noé y Anita de Solano, Carlos y Delia de Díaz, Ricardo y Margarita de Vargas y Claudia Jiménez, a quienes renovamos nuestras muestras de condolencia.

La carrosa avion de don Gonzalo Jiménez

Este esforzado caballero que ha hecho del cultivo de las flores una devoción, nos dió una magnífica sorpresa el 12 de Octubre con su bella carrosa que figuraba un avión. Pudimos escuchar entre el público muchos comentarios elogiosos para la carrosa y el señor Jiménez. Justamente nos decía un caballero que el tener jardinería y hacer coronas y ramilletes era relativamente sencill-

lo, pero que el saber amar las flores y saber poner todo un espíritu de arte al trabajar con ellas, era otra cosa; que indiscutiblemente el señor Jiménez era un artista en la materia.

Toda nuestra sociedad y público en general conoce al señor Jiménez quien tiene su jardinerías al pié de la Cuesta de Mora y de Núñez. Teléfono 3246.

Vendemos varias casas Apartado 1341.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor